
1 

 

チャレンジ・フォーラム２０１４の会場アンケート結果まとめ 

 
 
 
 
 

 

≪アンケート回答者の基礎データ≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
≪主な設問に対する回答≫ 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

  
  

調査目的 ： 今後の県民の行政に対する関心を高める施策を検討するに当たり，フォーラム 

参加者から，まちづくりへの進める上での参考になった点等を調査する。  

回収状況 ： ２５４名 

 

山崎さんの講演を聴

いて，今後の地域活

性化に向けた取組を

進める上で，参考に

なりましたか？ 

県民の行政に対する

関心を高める取組と

して，効果があると

思いますか？ 

参考になった

52%
概ね参考に

なった

39%

余り参考に

ならなかった

4%

参考に

ならなかった

0.5%

無回答

4.5%
事例発表の内容は，

今後の地域活性化

に向けた取組を進め

る上で，参考になり

ましたか？ 

参考に

なった

76%

概ね参考に

なった

14%

余り参考に

ならなかった

1%

無回答

9%

効果がある

と思う

46%

概ね効果が

あると思う

35%

余り効果が

ないと思う

9%

効果がない

と思う

2%

無回答

8%
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主 な 意 見 ・ 感 想 （ 抜 粋 ） 

１ 

行政と住民のつながりが，思っていたより強いことが分かった。 

また，市や県は行政や財政ばかりではなく，まちづくりのための活動をこんなにしているの

だと知って驚いた。（広島市，20 代） 

２ 
学生の立場で地域と関わりを持つことの意味を感じた。地域活性のための活動を行いたいと

感じた。（呉市，20代） 

３ 
地道で小さな取組でも，市民の活動が地域活性化の一つにつながり得るのだと学んだ。 

（廿日市市，20 代） 

４ 
まちづくりに当たって，住民と行政が一体となって活動していくことの良さ，利点が分かっ

た。（呉市，20代） 

５ 
地域と行政がより近い関係で協力することが大事なのだと知った。自分も参加してみたいと

思った。（広島市，20 代） 

６ 
住民参画の事例を知ることができた。熱心な職員の方の熱意に触れて，刺激になった。 
（広島市，20代） 

７ 
人とのつながりを大切にという気持ちを持って事を進めていくと，大きな変革を起こせる可

能性があるということが分かった。（広島市，30代） 

８ 山崎さんの活動事例をもっと聞いてみたい。（廿日市市，30代） 

９ 
色々なアイデアや工夫があって参考になった。自分が住んでいる町で，同じようなことがで

きないか，ヒントを得ることができた。（東広島市，30代） 

10 
アイデアややり方は後からついてくるものであり，誰かと何かについて考える時間を共有す

ることがまず大事だと感じることができた。（県外，30代） 

11 
冊子からは読み取れない生の声が良かった。一緒にやる姿勢，気持ちが参考になった。 

（三原市，40代） 

12 山崎さんの講演が非常に参考となった。是非，次回も色々なお話を聞きたい。（広島市，40代） 

13 
地域主体のまちづくりの方向性を理解できた。自分たちがどうすればよいかのきっかけとし

たい。（広島市，40代） 

14 
何もしなければ何も変わらない。ちょっとしたアイデア（気づき）を地道に続けていけば，

成果を上げることができるのだと思った。（広島市，50代） 

15 

各地域の色々な事例を聞くことができ，今後の新しい事業の参考となった。 

必然的に行った事業，偶発的に行った事業など，それぞれの事業の成り立ちも参考になった。

（庄原市，50代） 

16 
県民の行政に対する関心のみならず，職員の「住民」「地域」に対する関心や，自らが働かな

くてはいけない立場を明確にしてくれるいいフォーラムだと思う。（広島市，50代） 

17 
市民が主体となって実施することに，行政も色々と知恵を出して協働で行っていることが参
考になった。（大竹市，60 代以上） 

18 行政・民間等との協働のあり方（三次市，60 代以上） 

19 
初めて参加したが，何かをしなければならないと感じている。町に帰って色々と仲間と考え，

実践へつなげたい。（大竹市，60 代） 

20 これからも続けてもらいたい。（広島市，60代以上） 

※ 来場者の方からの御意見，御感想を抜粋しています。 


